
タウンミーティング
会場

番号 参加者の皆様からの意見 当日の回答 市担当課

草津市役所 1

・以前、草津の商店街は物販店が多かったですが、最近では飲食店が増えてきてお
り、そのため、飲酒された方が多数見受けられます。商店街の近隣には小学校があり、
青少年の育成との兼ね合いも考慮する必要があると思いますが、市としてはどのよう
に考えておられますか。

・市の施策としても、空き家対策として、ニワタス等、物販店の開設等に取り組んでいますが、市から民間事業者に
対して、物販店を飲食店に変えてはいけないという指導はできないので、地域の特性を踏まえながら状況を見てい
く必要があると考えております。また、飲食店が増えるているという現状も、「にぎわい」の１つとして大事にしていく
必要があります。
・防犯面の対策は必要であり、地域の皆様にも御協力いただき、防犯パトロールの実施や青少年市民育成活動に
より、一緒に取り組んでいるところであります。また、関係機関との連携も継続して取り組む必要があると認識して
います。

危機管理課
商工観光労政課

草津市役所 2

・市職員が飲み屋でツケ払いをしているといったことを聞いたことがある。また、市職員
が公務と私生活を混同して、ＳＮＳを利用しているような様子が見受けられますので、
職員のＣＳができているのかということ、職員研修をしっかり行う必要があると思いま
す。
・選挙前のマニフェストには、食堂を活用した取り組みに関する記載がありましたが、
ロードマップ事業には記載されていないため、どのように考えているのでしょうか。ま
た、身体の健康の面から、８階の軽運動室などの庁舎内の施設の今後の利活用につ
いてお伺いします。
・コンピューターリテラシーの研修についても実施してもらいたいです。

・市民の皆様との接し方については、職員研修の中で、問題が発生しないように深めていきます。
・庁内のパドマの利活用については、庁内でプロジェクトチームを立ち上げ、次の展開を検討しているところであり、
市民の意見を伺いながら、活用方法を検討し、早期にオープンしていきたいと考えております。
・軽運動室も含めた庁舎施設の利活用についても、職員だけでなく、市民の皆様の庁舎という視点から検討を進め
たいと考えております。
・コンピューターリテラシーについては、リスクを十分にわきまえたうえで、活用していくように研修を実施してまいり
ます。

職員課
総務課

情報政策課

フェリエ南草津 3

・地域からのお誘いもあってタウンミーティングに参加しました。市がたくさんの施策や
事業を検討していることがよくわかりました。自分も市の一員としてがんばりたいと思い
ました。子育て時期などしんどい時期も地域に助けてもらい育ててもらってきましたの
で、恩返しをしたいです。

・地域で住民どうしが互いに助け合い、育み合っていただいており、とてもうれしく思います。市としても、地域をいろ
いろな点で支援していきたいと考えております。

フェリエ南草津 4
・諸証明のコンビニ交付について、コンビニが常盤には１カ所、山田には０カ所の状態
ですが、どのように対応されるのでしょうか。

・山田学区にはコンビニがないため、ＪＡや郵便局で実施できないか調整しております。
・市民センターでの諸証明発行について、市役所と同様に郵送方式による対応ができないか検討しております。

市民課
税務課

フェリエ南草津 5
・介護士や保育士などの職種は報酬が低く、離職する人が多いので育成も進みにくい
です。思い切って報酬をアップしてはどうですか。

・報酬は国制度で決まっており、市独自での報酬アップは、財源が不足するため困難であります。
・市施策としては宿舎借上げ補助を実施します。介護士に関しては介護保険料増額との兼ね合いも考慮する必要
があります。働く人の生活を大切にしていく必要があり、国への要望を行っていきたいと考えております。

職員課
介護保険課
幼児課

フェリエ南草津 6
・道路整備では、南北と東西のどちらの幹線を優先すべきと考えているのですか。
・大江霊仙寺線と県道草津山田線の交差点で、南北方向と東西方向の信号待ち時間
に差があり、よく渋滞しているので、信号待ち時間の変更が必要ではないですか。

・大江霊仙寺線については、十禅寺川付近でよく渋滞していることから、まだ検討段階ではありますが、南田山交
差点から西方向の道路の拡幅について地元と協議しているところでございます。
・信号の待ち時間については警察や公安委員会に申し入れをするなど、渋滞の多いところについては、その都度
要望を行っております。

交通政策課
道路課

橋川市長と語る「ずっと草津」宣言ロードマップの策定に係る
タウンミーティングの参加者の皆様から会場にていただいた意見に対する回答

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　開催場所　　 第１回：草津市役所2階特大会議室
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  　　  第2回：フェリエ南草津5階（市民交流プラザ大会議室)
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橋川市長と語る「ずっと草津」宣言ロードマップの策定に係る
タウンミーティングの参加者の皆様から会場にていただいた意見に対する回答

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　開催場所　　 第１回：草津市役所2階特大会議室
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  　　  第2回：フェリエ南草津5階（市民交流プラザ大会議室)

フェリエ南草津 7
・消防資機材の補助に関して、地元では、消火栓ホースが多くが耐用年数を超過して
いるので、補助をお願いできないですか。

・現在実施している資機材補助制度を活用して更新など進めていただきますようお願いします。 危機管理課

フェリエ南草津 8
・野路公園整備について、地元では一刻も早い事業推進を望む声が聞かれますので、
早期の実現をお願いしたいです。

・多額の財源を市単独で賄うことが難しいため、国に対する補助の増額要望を行いながら取り組みを進めていきた
いと考えております。

公園緑地課

フェリエ南草津 9
・草津川が通って１４年が経ち、現在多くの樹木が茂り、また土砂の浚渫も行われてい
ない状況です。大雨などの異常気象時に、所期の雨水処理能力を発揮することができ
るのか不安です。

・草津川は県が管理しており、浚渫等について要望していますが、実施されていない状況であり、今後も要望を継
続して実施してまいります。 都市計画課

フェリエ南草津 10
・防犯カメラは、犯罪の発見などでの効果が大きいです。補助台数が少ないと思います
ので、市で要所へのカメラ設置を計画的に進めてほしいです。

・警察のカメラ貸付制度を市でもバックアップしていくとともに、市にも補助制度があるので、効果的な配置に向けて
台数を増やしていくことを検討してまいります。

危機管理課

フェリエ南草津 11

・補助制度が廃止されたときに、その後のフォローが行われませんでした。職員力を高
め、三現主義に沿った取り組みを進めてほしいです。
・まちづくり協議会や自治連合会の在り方について、各学区の事情により考え方が異な
る点もありますが、市長の考え方を説明してほしいです。

・町内会は基礎的コミュニティ、災害時などの助け合いなど社会を維持していくうえで大変重要な組織であり、今後
も支援していきたいと考えております。町内会加入率は現在は横ばいであるものの、都市化に伴って減少すること
も考えられます。町内会加入のメリットを伝えながら、加入促進に向けた啓発等の取り組みをしっかり行ってまいり
ます。
・市の支援制度をまとめた冊子を、町内会長全体集会で配布いたしましたので、各地域で役員が交代されるときの
引き継ぎに活用していただきたいと存じます。
・まちづくり協議会については、市全体の共通目標も掲げつつ、地域の実情にあった町内会との関わり方など、一
番望ましい姿を目指して、ともに取り組んでまいりたいと存じます。

職員課
まちづくり協働課

フェリエ南草津 12
・みなくさまつりは、市南部の活性化のための市のメインイベントの一つとして市長に意
気込みを持ってほしいです。

・みなくさまつりは年々盛り上げていただいており、感謝しております。今後も一生懸命取り組んでまいります。 商工観光労政課

フェリエ南草津 13
・子育てアプリについて、スマホなどを使わない市民へのＰＲをどのように進めるのです
か。

・基本的な行政情報は冊子などでお知らせしております。新しい施策については、広報くさつなどの印刷物に掲載
してお知らせします。

子ども子育て推進室

- 2 -


